



## **PROCÈS-VERBAL DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE DE L'ARBH-ASBL DU 21 JUIN 2025**

L'Assemblée Générale ordinaire de l'ARBH s'est tenue à l'Antwerp Expo, Jan Van Rijswijcklaan 191 à 2020 Antwerpen en présence des représentants des clubs.

Les différents votes se sont déroulés via le système électronique Election Runner. Nous remercions Benoit Maerten (Merode) de sa présence en tant que scrutateurs, afin de contrôler le bon déroulement de l'AG.

### **1. Allocution du président de l'ARBH**

Mr. Patrick Keusters a débuté son allocution par faire le bilan de ces 4 premières années de mandat axés sur 4 grandes priorités :

- Accentuer le dialogue permanent entre les clubs et la fédération avec ea.la réforme des championnats, le Masterplan Arbitrage ou encore la réforme indoor
- La consolidation au niveau des équipes nationales
- L'entente et la collaboration entre les 3 entités
- Les valeurs de notre sport et le lancement du plan Fair-Play

Son nouveau programme pour les quatre années à venir, en cas de réélection, sera articulé autour de trois axes principaux :

1. L'arbitrage et le fairplay
2. La Coupe du Monde 2026 à Wavre et la finalisation de son stade
3. Les clubs et leurs bénévoles

Sur ce dernier point Patrick a fortement insisté sur le besoin des 3 entités d'apporter tout le soutien possible aux responsables bénévoles des clubs confrontés à la croissance, à des besoins financiers et aux problèmes d'encadrement de qualité.

Maintenir l'esprit de respect, de grande famille et de fairplay dans un sport qui se professionnalise de plus en plus, n'est possible que grâce à la qualité et le nombre de bénévoles. A ce sujet, Patrick en profite pour remercier Ilse Haest, ainsi qu'Yves De Decker pour leur investissement en tant qu'administrateurs au sein de la VHL et de l'ARBH.

En ce qui concerne le dialogue avec les clubs, Patrick annonce le lancement d'un forum autour de la Belgian League au mois de septembre. Le but étant d'analyser les pour et contres de la réforme de la Belgian League, pour évaluer si certaines choses peuvent être améliorées.

Il termine son allocution en félicitant les clubs du Braxgata et de la Gantoise pour leurs performances remarquables lors de l'EHL, ceci démontre une fois de plus que notre ambition d'avoir les meilleurs championnats du monde n'est pas utopique.



## 2. Vérification des pouvoirs

*Administrateurs :* Patrick Keusters - Marie Brasseur - Christophe Denayer - Yves De Decker - Cathy Delvaux - Ilse Haest - Géry Dohmen - Leo Lucas

*Excusés :* Nicolas Dassonville

*Les clubs suivants étaient représentés :*

LFH : Amicale/Anderlecht - Andenne - Anhee - Argos - Arlon - Ascalon - Daring - Embourg - Grez Doiceau - Hannut - Ixelles - Jaguar Perwez - La Louvière - Langeveld - Lara - Leopold - Louvain-la-Neuve - Lynx - Namur - Neupré - Old Club - Ombrage - Orée - Parc - Pingouin - Polo - Primerose - Racing - Rasante - Rix - Tournai - Uccle Sport - Waterloo Ducks - Wellington - Woluwe - Wolvendael - Zaid.

VHL : Aalst - Antwerp - Baudouin - Beerschot - Beveren - Black Bears - Blackbirds - Blue Lions - Blue Sox - Braxgata - Brugge - Constantia - Dender - Dendermonde - Dragons - Eclair - Gantoise - Genk - Green Devils - Herakles - Hermes - Indiana - Keerbergen - Knokke - Leuven - Lokeren - Mechelse - Meetjesland - Merode - Mol - Olympia - Phoenix - Red Wings - Roeselaere - Rotselaar - St-Georges - Sint-Truiden - Stix - Taxandria - Victory - Vrijbroek - Wetthra.

Etaient donc présents: 79 clubs sur 105, représentant 241 voix sur un total de 286.

## 3. Approbation du PV du 18/03/2025

### 1. Approbation du PV du 18/03/2025

*Il n'y a pas eu de remarques, ni de questions par rapport au PV de l'Assemblée Générale Extraordinaire du 18 mars 2025.*

**L'approbation a été soumise au vote et le PV a été approuvé à 100% des voix.**

Opties - Options	VHL	LFH	VHL+LFH
Ja - Oui	121	100%	120
Nee - Nee	0	0	241

## 4. Propositions de modifications des Statuts

### 2. Statuts : Modification de la région du siège sociale de l'ASBL

*Proposition de déplacer le siège social de l'ASBL en région bruxelloise.*

**La proposition de modification a été approuvée à 100% des voix.**

Opties - Options	VHL	LFH	VHL+LFH
Ja - Oui	121	100%	120
Nee - Nee	0	0	241



## **5. Propositions de modifications du ROI :**

### **3. ROI - Art 16 : Commission Spéciale**

*La même procédure qu'en championnat outdoor sera aussi d'application pour les deux (2) dernières journées de Championnat indoor.*

**La proposition a été approuvée à 99%.**

Opties - Options	VHL		LFH		VHL+LFH	
Ja - Oui	121	100%	117	98%	238	99%
Nee - Nee	0		2		2	

### **4. ROI- Art 17 a) - Rapport**

*Elargir les personnes pouvant rédiger un rapport en ajoutant « par tout Officiel » pour incorporer notamment les arbitres réserves, les MO,...*

**La proposition de modification a été approuvée à 94% des voix.**

Opties - Options	VHL		LFH		VHL+LFH	
Ja - Oui	116	96%	110	92%	226	94%
Nee - Nee	5		9		14	

### **5. ROI - Art 24 : Sanction**

*Possibilité pour le Parquet de proposer des sanctions alternatives.*

**La proposition de modification a été approuvée à 100% des voix.**

Opties - Options	VHL		LFH		VHL+LFH	
Ja - Oui	121	100%	119	100%	240	100%
Nee - Nee	0		0		0	

### **6. ROI - Art 25 : Suspension automatique**

*Clarification des règles concernant la suspension automatique.*

**La proposition a été approuvée à 97% des voix.**

Opties - Options	VHL		LFH		VHL+LFH	
Ja - Oui	116	96%	117	98%	233	97%
Nee - Nee	5		2		7	



#### **7. ROI - Art 27 & 36 : Proposition transactionnelle et circonstance atténuante**

- *Permettre que les propositions transactionnelles puissent être adressées aux membres directement et ce afin de respecter davantage les droits de la défense.*
- *Préciser que les propositions transactionnelles doivent elles aussi respecter les prescrits du ROI – en particulier les minimums des sanctions prévues dans notre ROI) mais peuvent aussi reprendre des circonstances atténuantes.*

**La proposition a été approuvée à 96% des voix.**

Opties – Options	VHL		LFH		VHL+LFH	
Ja - Oui	121	100%	111	93%	232	96%
Nee - Nee	0		9		9	

#### **8. ROI - Art 38 : Dopage**

*Malgré que les aspects disciplinaires soient déjà traités par le Vlaamse Sport tribunaal (VST) ou par la CIDD (Commission Interfédérale Disciplinaire en matière de dopage), l'ARBH doit tout de même traiter les conséquences sportives.*

**La proposition a été approuvée à 82.5% des voix.**

Opties - Options	VHL		LFH		VHL+LFH	
Ja - Oui	101	83%	98	82%	199	82,5%
Nee - Nee	20		22		42	

### **6. Election présidentielle**

Le président de l'ARBH est élu pour un mandat de quatre (4) ans, qui prend fin à l'issue de la 4ème Assemblée Générale annuelle suivant celle au cours de laquelle ils a été élu.

Le nombre de mandats en tant que président est limité à 2 mandats de 4 ans maximum sans considération des mandats effectués en tant qu'administrateur ou de vice-président.

Un appel à candidatures a été envoyé le 24 avril 2025

Seule 1 candidature nous est parvenue, celle de Mr. Patrick Keusters qui se présentait pour un second mandat.

**Mr. Patrick Keusters est réélu pour un mandat de 4 ans avec 100% des voix.**

### **7. Election Organe d'Administration ARBH**

L'Organe d'Administration doit être composé comme suit :

1. Le président, qui ne peut être membre de l'Organe d'Administration de la LFH ni de celui de la VHL
2. Le président de la LFH
3. Le président de la VHL
4. Quatre (4) administrateurs dont maximum deux (2) du même genre nommés parmi les candidats proposés par la LFH. Parmi ces quatre (4) administrateurs minimum trois (3) doivent être membres de l'Organe d'Administration de la LFH ;



5. Quatre (4) candidats dont maximum deux (2) du même genre nommés parmi les candidats proposés par la VHL. Parmi ces quatre (4) candidats, minimum trois (3) doivent être membres de l'Organe d'Administration de la VHL.

Du côté de la LFH, 3 administrateurs ayant encore un mandat de 2 ans, seule 1 candidate externe fût présentée comme nouvelle administratrice de l'ARBH.

**Mieke Marx a été élue à 97% des voix comme nouvelle administratrice pour 4 ans.**

Du côté de la VHL, 3 nouveaux candidats, tous les 3 membres de l'Organe d'Administration de la VHL, ont été présentés comme nouveaux administrateurs de l'ARBH. Deux places étaient vacantes vu que Yves De Decker est arrivé en fin de mandats et que Ilse Haest a décidé de ne pas se représenter.

**Manou Van der Brempt a été élue avec 100% des voix, Christine Berckmans et Edward Boluijt ont été élus avec 99% des voix, tous les 3 pour un mandat de 4 ans.**

## **8. Rapport d'activité du CEO**

Après une rétrospective de la saison en images, Serge Pilet revient sur quelques faits marquants de la saison écoulée. Il commence par mentionner les JO de Paris, même si nous avions tous espéré au moins 1 médaille, nous pouvons être fiers d'avoir qualifié 2 équipes aux JO et obtenu une quatrième et cinquième place. Pas mal de nos Red Lions de cette génération dorée ont décidé de mettre fin à leur carrière internationale et ils ont été dignement mis à l'honneur lors d'un Red Legends Game le 7 juin dernier devant un stade comble à la Wilrijkse Plein.

Non seulement nos équipes outdoor, mais également nos équipes indoor brillent sur la scène mondiale avec une quatrième et cinquième place à la Coupe du Monde. De leur côté notre équipe de Red Giants partent à chaque compétition avec l'ambition de la gagner.

Mais rendons à César ce qui lui appartient...nos équipes clubs ont obtenu des résultats remarquables : le Leopold est devenu champion d'Europe Indoor chez les hommes, et en outdoor la Gantoise a terminé troisième de l'EHL féminine et le Braxgata a obtenu la médaille d'argent lors de cette même compétition. Quant à l'EHL masculine la Gantoise devenait après le Watducks le deuxième club belge à remporter l'EHL.

SP se réjouit également de la famille du hockey grandissante avec un total de 111 clubs entre-temps et pas moins de 61.074 membres et des résultats financiers qui d'année en année sont dans le vert. A noter également le déménagement des bureaux des 3 entités vers Sterrebeek.

Il se réjouit également de la prolongation pour 4 ans de la grande majorité de nos partenaires commerciaux et du succès grandissant de nos events. Il mentionne également le franc succès de la première édition de la Dr.Oetker Cup.

Quant à l'arbitrage, le Plan Stratégique devrait être prêt pour le début de la saison 2025-2026. Le calendrier avec les congés scolaires différents entre les 2 parties du pays reste un calvaire pour tous. SP réédite sa demande de compréhension face aux demandes de clubs pour trouver des dates alternatives de commun accord en cas d'absence de plusieurs joueurs. Il rajoute que Benoit Coppieters va lancer un groupe de travail comprenant des représentants de clubs pour trouver des solutions à cette problématique.

Il termine par énumérer les grands chantiers pour la saison prochaine : la mise-en-place de la nouvelle stratégie de marque, la finalisation des travaux à Wavre, le championnat d'Europe au mois d'août, la campagne Fair-Play ou encore les Coupes du Monde U21.



## **9. Présentation de la marque Hockey Belgium**

Denis Van Damme, Head of Communication et Gwenaël Hanquet de l'agence Minale Design Strategy ont présenté une nouvelle stratégie de marque et une identité visuelle repensée pour le hockey en Belgique.

Le hockey belge ressentait le besoin de se doter d'un branding à la hauteur de son développement. Les trois entités – l'ARBH, la LFH et la VHL – sont allés à la recherche d'un projet collectif sous une bannière commune pour éviter une visibilité jusqu'à ce jour fragmentée avec un manque de cohérence et une lisibilité affaiblie auprès du grand public, des pratiquants, des partenaires et des médias.

Le but étant de créer une marque unique, puissante et fédératrice, capable d'incarner l'esprit, les ambitions et les valeurs du hockey belge dans son ensemble. La réponse à ces enjeux a pris la forme d'une marque forte : Hockey Belgium. Plus qu'un nom ou un signe graphique, Hockey Belgium est désormais le visage du hockey belge,

La nouvelle identité visuelle repose sur un blason moderne. Le rouge, couleur centrale, est complété par les couleurs nationales, la forme du stick, ainsi que des griffes ascendantes symbolisant la dynamique de progression. Chaque élément traduit l'énergie, l'élan collectif et l'ambition qui animent le hockey en Belgique.

L'ambition de Hockey Belgium ne s'arrête pas au logotype. Elle s'accompagne d'un système graphique complet garantissant la cohérence de toutes les prises de parole, qu'il s'agisse d'affiches, de publications SoMe, d'événements ou de contenus pédagogiques. Par ailleurs, les entités historiques ont été rebaptisées pour mieux refléter cette nouvelle cohérence :

- L'Association Royale Belge de Hockey devient la Royal Belgian Hockey Association
- La Vlaamse Hockey Liga devient Hockey Vlaanderen
- La Ligue francophone de hockey devient Hockey Wallonie Bruxelles

Le déploiement officiel de cette nouvelle identité est prévu pour le mois de septembre 2025, en parfaite synchronisation avec le lancement de la nouvelle saison de hockey. Ce calendrier symbolique marque l'entrée du hockey belge dans une nouvelle phase de son développement, portée par une image forte, cohérente et pleinement assumée.

## **10. Remise des diplômes**

Patrick Keusters remet les diplômes de champions de Belgique indoor féminin au Waterloo Ducks et masculin au Léopold ainsi que les diplômes dames outdoor au Braxgata et messieurs outdoor à La Gantoise ainsi qu'aux vainqueurs de la première édition de la Dr.Oetker Cup à la Gantoise du côté féminin et à l'Oree du côté masculin.

Après l'annonce des résultats des votes, l'Assemblée Générale est clôturée.



Patrick Keusters  
Président ARBH



Serge Pilet  
CEO ARBH